
PROCÈS-VERBAL DE LA 
RÉUNION ORDINAIRE DU CONSEIL DE 

LA COMMUNAUTÉ RURALE BEAUBASSIN-EST 
TENUE DANS LA SALLE DE RÉUNION AU 1709, ROUTE 133 À GRAND-BARACHOIS 

Le 19 février 2019 à 19 h 00 
 
                                                                                                  
PRÉSENTS :  M. Ronnie Duguay, maire 
  Mme Susan Cormier, mairesse suppléante 
  M. André Bourque, conseiller 
  M. Jean-Charles Dugas, conseiller 

 M. Michel E. Gaudet, conseiller 
M. Gaétan LeBlanc, conseiller   
 M. Omer Leger, conseiller 
 M. Terry Richard, conseiller 
 Mme Josée Vautour, conseillère 
 M. Yves M. Leger, directeur général/greffier 
 Mme Charline Landry, gestionnaire de services  
 

 
1. Bienvenue et annonces par le maire 
 

Le maire Ronnie Duguay souhaite la bienvenue aux gens à la réunion ordinaire du 19 février 2019.  
 
 

2. Appel à l’ordre 
 

Le maire Ronnie Duguay ouvre la réunion à 19 h 00.  
 
 
3. Constatation du quorum par le greffier 
 

Le directeur général/greffier constate que le quorum est atteint pour la réunion. 
 
 
4. Déclaration de conflit d’intérêts 
 

Le conseiller Michel E. Gaudet déclare un conflit d’intérêts sur la demande de financement de la 
Société culturelle Sud-Acadie. 
 
Le conseiller Jean-Charles Dugas déclare un conflit d’intérêts sur la demande de financement de la 
Société culturelle Sud-Acadie. 

 
 
5. Adoption de l’ordre du jour  
 

Je propose l’adoption de l’ordre du jour tel que circulé. 
 
Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Appuyée par le conseiller Jean-Charles Dugas 
 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 

 



 
6. Adoption du procès-verbal 

 
Je propose l’adoption du procès-verbal de la réunion ordinaire du 22 janvier 2019 tel que 
présenté. 

 
Proposée par le conseiller Jean-Charles Dugas 
Appuyée par la conseillère Josée Vautour 
 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 
7. Pétitions, requête et/ou délégation 

 
a) Plan d’adaptation aux changements climatiques (Crandall) 

 
M. Pierre Plourde, Directeur – Génie municipal (Crandall Engineering Ltd.) fait une présentation sur 
le plan d’adaptation aux changements climatiques. Quelques membres du conseil posent des 
questions. 
 

 
8. Rapport des membres du conseil 

 
1) Mairesse suppléante Susan Cormier 

 
La mairesse suppléante Susan Cormier présente le rapport de la CSRSE. Elle partage qu’il a une 
disponibilité sur le comité exécutif pour un membre du conseil sur la Commission des égouts de 
Shediac et Banlieue. Elle parle aussi des informations sur la levée de fonds du Centre de crises 
familiales Beauséjour. 
 

 
2) Conseiller Michel E. Gaudet 

 
Le conseiller Michel E. Gaudet donne un compte rendu sur l’Association du bassin versant de la baie 
de Shediac, le comité de l’école PETL (Vin et Fromage) et le Congrès mondial acadien 2019. Il 
aimerait faire une proposition à la prochaine réunion pour faire l’ajout de cabane d’oiseaux dans le 
sentier de Grand Barachois. 
 
 

3) Conseiller Jean-Charles Dugas 
 

Le conseiller Jean-Charles Dugas aimerait voir plus de réunion avec la traduction simultanée ou des 
réunions uniquement dans les 2 langues officielles. Il partage aussi quelques activités qui se 
dérouleront à la Salle Grand-Barachois. 

 
 

4) Conseiller Gaétan LeBlanc 
 

Le conseiller Gaétan LeBlanc partage de l’information sur les déjeuner communautaires. 
 
 
 
 
 



5) Conseiller Omer Leger 
 

Le conseiller Omer Leger partage qu’il va participer au déjeuner communautaire à la Salle Grand-
Barachois la semaine prochaine. 
 
 

6) Conseiller André Bourque 
 

Le conseiller André Bourque partage qui a été approché par quelques résidents qui aimerait que la 
CRBe fasse l’acquisition d’un terrain près du quai de la Brèche afin d’en faire un terrain de 
stationnement. 

 
 

7) Conseillère Josée Vautour 
 

La conseillère Josée Vautour parle de l’importance de sensibilisation aux résidents sur les 
changements climatiques. Elle aimerait voir la CRBE en parler sur une base récurrente. 
 
 

8) Conseiller Terry Richard 
 

Le conseiller Terry Richard remercie le conseiller André Bourque pour avoir entamé une conversation 
sur le terrain près du Quai de la Brèche. Il présente aussi le rapport du service d’incendie de Shediac, 
Cap-Pelé et de Beaubassin-est. Il lance aussi l’invitation aux citoyens de participer à une activité au 
Centre Saint-André LeBlanc. 

 
 

9. Rapport du maire 
 

Le maire Ronnie Duguay présente son rapport. Il parle de quelques conférences auxquelles il a 
participé et participera dans les prochaines semaines. 
 

 
10. Arrêtés, procédures, directives et outils administratifs 
 

a) Congrès annuel de la Fédération Canadienne des Municipalités (FCM) 
 

Le directeur général explique la procédure pour choisir les membres qui participeront au Congrès de 
la FCM. 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE selon la politique des dépenses des membres du conseil, le maire 
ou son délégué et le conseiller Omer Leger participent au Congrès annuel de la FCM du 30 mai 
au 2 juin 2019 qui aura lieu à Québec (Qué.) au nom de la Communauté rurale Beaubassin-est. 
 
Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Appuyée par le conseiller Terry Richard 
 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
 
 
 

 



b) Demande de droit de passage 
 

Le directeur général/greffier présente la demande reçue. 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil accorde à Maurice Brun l’autorisation d’aménager le droit 
de passage légal sur la propriété portant le NID 70497748. Cette autorisation est limitée à la 
tonte de gazon et l’installation de copeaux de bois s’il est permissible par le permis de 
modification d'un cours d'eau et d'une terre humide.  
 
ET QU’IL SOIT RÉSOLU QU’aucun travaux n’est permissible avant l’obtention d’un permis de 
modification d'un cours d'eau et d'une terre humide. 

 
Proposée par le conseiller André Bourque 
Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 
 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 

c) Demande de permis d’alcool (CMA 2019) 
 

Le directeur général/greffier présente le dossier. 
 

QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil accorde au Centre communautaire de Haute-Aboujagane 
la permission d’organiser un Concert acadien dans le cadre du Congrès mondial acadien 2019. 
 
ET QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil appuie les démarches de demande de permis d’alcool 
ainsi que tous les permis nécessaires pour l’organisation du Concert acadien qui aura lieu le 
18 août 2019 sur le terrain du Centre communautaire de Haute-Aboujagane. 

 
Proposée par le conseiller Gaétan LeBlanc 
Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 
 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 

 
d) Dons et subventions aux organismes 

 
Les conseillers Michel E. Gaudet et Jean-Charles Dugas quittent la salle en raison d’un conflit 
d’intérêts. 

 
Le directeur général/greffier présente le dossier des demandes reçues. 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil de Beaubassin-est octroie une subvention financière 
d’une valeur de 6 500$ à la Société culturelle Sud-Acadie envers l’organisation des projets 
suivants : Célébrons nos quais, Festival Les Arts en Fête 2019, La Visite au Cimetière et dans 
l’élaboration du plan culturel, notamment avec la carte géoculturelle. Ces fonds proviendront 
du fonds général. 
 
Proposée par la conseillère Josée Vautour 
Appuyée par la mairesse suppléant Susan Cormier  



 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
Les conseillers Michel E. Gaudet et Jean-Charles Dugas retournent dans la salle. 
 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil de Beaubassin-est octroie une subvention financière 
annuelle d’une valeur de 2 000$ au comité Sauvegarde de l’Église historique de Barachois 
dans le but d’aider à défrayer des coûts de l’ensemble des dépenses opérationnelles de 
l’organisme pour les années futures. Ces fonds proviendront du fonds général. 
 
Proposée par le conseiller Michel E. Gaudet 
Appuyée par le conseiller André Bourque 
 
Plusieurs membres du conseil posent des questions et offrent leurs commentaires. 
 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil de Beaubassin-est octroie une contribution financière 
d’une valeur de 7 000$ à l’école Père-Edgar-T.-LeBlanc pour leur projet de terrain de jeux. Ces 
fonds proviendront du compte subventions à des organismes. 
 
Proposée par le conseiller Michel E. Gaudet 
Appuyée par la mairesse suppléant Susan Cormier 
 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil de Beaubassin-est octroie une contribution financière 
d’une valeur de 3 000$ à l’école Donat-Robichaud pour leur projet « La Bouquinière ». Ces 
fonds proviendront du compte subventions à des organismes. 
 
Proposée par le conseiller Jean-Charles Dugas 
Appuyée par la conseillère Josée Vautour 
 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 
11) Questions différées antérieurement 
 

Aucune 
 
 
 

 



12) Levée de la réunion 
 

Les items à l’ordre du jour ont été complétés.  
 

Je propose la levée de la réunion. 
 

Proposée par le conseiller Omer Leger à 20 h 50. 
 

 
13) Période de questions 
 

M. Jean-Albert Cormier - résident de Haute-Aboujagane 
M. Cormier remercie le conseil pour leur support continu des activités du centre communautaire 
de Haute-Aboujagane. Il félicite aussi le conseil sur leur engagement financier envers les 
organismes à but non-lucratif.  

 
Mme Joanne LeBlanc-Skyrie – agente de développement culturelle de la Société culturelle 
Sud-Acadie 
Mme LeBlanc-Skyrie remercie le conseil pour la subvention accordée pour les activités de la 
Société culturelle Sud-Acadie. 
 
M. Marcel Arseneault – L’église historique de Barachois 
M. Arseneault remercie le conseil pour leur engagement financier envers l’église historique de 
Barachois. 
 

 
 
 

Adopté le 18 mars 2019 
 

 
 
 

         
Maire 

 
 

 
       ______ 
Directeur général/Greffier 


